
①

男 99

女 80

回答なし 0

合計 179

②

70歳以上 78

61-70歳 44

51-60歳 28

41-50歳 10

31-40歳 11

21-30歳 8

20歳以下 0

合計 179

③

はい 86

いいえ 93

回答なし 0

合計 179

④

はい 106

いいえ 73

回答なし 0

合計 179

2021年『臨床研修病院』についてのアンケート集計報告
2021年7月～12月31日現在

性別について教えてください

年齢について教えてください。

初めてのご来院（入院）ですか？

当院は医師を養成する「（国の指定を受けた）臨床研修病院」であることをご存知ですか？
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⑤

はい 108

いいえ 70

回答なし 1

合計 179

⑥

はい 69

いいえ 110

回答なし 0

合計 179

⑦

はい 60

いいえ 119

回答なし 0

合計 179

⑧

はい 42

いいえ 136

回答なし 1

合計 179

当院では（病院長の責任のもと、国が認定する「指導医」の監督下で）研修医も皆様の

診療を担当していることをご存知ですか？

当院には、研修医を指導・管理する専門的な組織（部門）があることをご存知ですか？

当院では、自院で研修医を採用し医師の養成をしているほか、当院の協力病院で

採用された研修医を受け入れて医師の養成をしていることをご存知ですか？

当院では「臨床研修病院」としての質を向上させるために、第三者機関からの評価を

受け入ていることをご存知ですか？
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⑨

はい 51

いいえ 127

回答なし 1

合計 179

⑩

・

・

・

・

当院の臨床研修（医師養成）について、ご意見やご要望がございましたら、ご記入ください

ますようお願い致します。

当院では、医師を養成するための「臨床研修病院」であることについて、病院のホームページ

で公開していることをご存知ですか？

様々な知識・経験は人を救う事が出来ます。大変だと思いますが、皆様の活躍を願う今日です。機械医

療と共に心のケアも同時に進めて下さい。

⑤について、他の病院に入院の際、回診に先生2人見えましたが、診察を担当ということは主治医にもな

るということですか？患者の方からはどの先生が新人か判りませんので少し不安にもなるのですが…。

回答：ご意見ありがとうございます。当院では国の認定を受けた指導医 93名が 臨床研修医の指導に

あたっておりますが、ご不安、ご心配の際は、お手数ですが主治医までお申し付け下さい。

素晴らしいと思います。日本は医師が不足していると思います。残業時間は異常な状態になっていると

思います。疲れるとやはり精度が下がるのは当たり前です。体にも心にもある程度のゆとりは必要で

す。そのためにもやる気のあるお医者さんを潰さずに育てるにはそういった場が必要です。病院側はよ

ろしくお願いします。研修医さんは頑張ってください。

明日の国民の命、健康を守る医師を育成されているのは大変なご苦労があると推察いたします。今後も

是非これまで同様素晴らしい先生方を送り出して頂ければ一国民、一患者として大変心強く感じる次第

であります。頑張られて下さい。

〈追記〉貴院のような社会貢献度の高い病院には（あらゆる面で）国はもっと優遇すべきと考えておりま

す。外から拝見しているので不正確ですが、医師の方以外にも各職（医療スタッフに限らず）に対してご

努力されているように感じております。研修医の先生方本当に大変だと思います。と同時にご教授され

ている先生方はもっと大変だと思います。（患者を診ながらご教授しないといけない、2倍に責任あり）次

世代（自分の子供、孫の世代）に思い至ると感謝しかありません。思い当たるままに記入してしまいまし

た。乱筆・乱文お許し下さい。

回答：ご意見ありがとうございます。当院では臨床研修医に限らず、全教職員が医療安全の観点から

感染対策の義務研修を最低 年2回実施しております。また、臨床研修医については、感染制御部の医

師、看護師から感染に関する実技指導も実施しています。手術や診察の際、ご不安、ご心配の際は、お

手数ですが主治医までお申し付け下さい。

回答：ご意見ありがとうございます。今後も当院の理念に基づき、人間愛に基づいて、患者さんとともに

歩む良質な医療を実践できるよう邁進いたします。

回答：ご意見ありがとうございます。当院では国の認定を受けた指導医 93名が 臨床研修医の指導に

あたっております。今後も、患者さんに安心・安全な医療が提供できるよう邁進いたします。

51

127

1

はい

いいえ

回答なし



・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

制度は知りませんでしたが、必要なことなので私はどなたでも構いません。

研修医を養成している事は知っていましたが深くは知りませんでした。応援したい気持ちでいます。

素晴らしい病院だと思います。今後とも頑張ってより良い病院として発展をしてもらいたいと思います。

練習のために研修医に施術他、重要なことをしてほしくない。

先日の説明で研修医の気管挿管を同意したが辞退したい。

貴院にて数名の医師の方と接しましたが、治療する過程や話を伺う際にフランクに接して頂き、また私

が恥ずかしい思いをすることなく対応して頂き感謝しています。今後とも更なる臨床研修を継続して頂

き、大変ですが発展を期待しています。

回答：ご意見ありがとうございます。研修医はベテランの指導医によるレクチャーや臨床現場・場面を模

擬的に再現したシュミレータを用いたトレーニングで経験を積んでから、様々な処置を行います。また経

験豊富な指導医の指導・サポートの下で行うような体制をとっておりますが、ご不安・ご心配がございま

したら主治医にお申し付けください。

臨床研修は大切なことだと思います。この研修を重ねるごとに医師になっていくわけで、出来る限り協力

したいと思う。そうしていく事により、患者のためにもなると考えます。内容は生命にかかわるので比較に

はならないと思いますが、教員になる学生が教育実習をするのと同じ考えと感じます。臨床研修をもっと

アピールするのも必要な事ではと思います。

医学の発展に大変貴重な臨床研修であると感じます。私の身体で研修の一助になれば幸いでございま

す。

研修医の区別がつかないため、研修医とわかる名札、患者に対しての紹介、衣服等を同じ色で統一した

らどうか。

回答：ご意見ありがとうございます。今後も、院内掲示、ホームページ等で「臨床研修病院」であること

の告知と役割について、ご理解いただけるよう努力して参ります。

回答：ご意見ありがとうございます。研修医は名札の表記が『臨床研修医』となっており医師とは区別す

るようにしております。今後は『臨床研修医の○○です』とご挨拶をするようにも指導して参ります。

回答：ご意見ありがとうございます。接遇研修等で、自分の家族を診るつもりで患者さんに接するように

と常日頃から指導しておりますが、今後もこの初心を忘れることがないよう指導して参りたいと思いま

す。

ミスのない的確な医療を受けられるならば、医師臨床研修に協力することに問題ない。

積極的にPRがないのはなぜか。PRチャンスはいくらでもある。

回答：ご意見ありがとうございます。今後も患者さんにより認識いただけるよう院内掲示、ホームページ

等を工夫し、「臨床研修病院」であることの告知と役割について、ご理解いただけるよう努力して参りま

す。

医師としての技術はもちろんですが、人格養成もお願いしたいです。自分の家族を救いたいと思う気持

ちで患者にも接していただけたらと思います。



・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

大変お世話になりました。注射の上手な看護師さん、本当にありがとうございました。杖をつく私に寄り

添ってくれた看護師さん。腰に手を添えてくれたり、熱が出た時の対処やトイレに何度も付き添っていた

だく等、数々書ききれませんがありがとうございました。手術してくださった主治医の先生、そのチームの

方々ありがとうございました。病気に対して真剣に向き合う先生にお会い出来たこと、家族共々喜んでお

ります。

患者の疑問、質問に対し、面倒でも丁寧に対応するよう、より一層ご指導ください。今でもとても親切で

す。

緊急時に対応できる病院だと認識しております。

今後も未来の為に臨床研修の実施をお願い致します。

指導しながら、指導を受けながらの手術お疲れさまでした。頑張ってください。

入院して初めて「臨床研修病院」であることを知りました。良い医師を一人でも多く育てられることには大

いに賛成です。又、看護師の育成にも力を尽くしていらっしゃって私の病気が一人でも多くの医師、看護

師の方々のお役に立てれば嬉しいです。

貴院を利用された方の評判が良いです。特に医師、研修医をはじめ、看護師、事務局の方々が上から

あれこれ言うのではなく、患者の意見・言いたいことをよく聞いて症状をよくつかみ、患者がどうすれば良

いか指導してくれるので通院したいとのこと。私も同様に感じており、感謝しています。

研修医に会ってないからわかりませんが、素晴らしいスタッフばかりなのでこれを引き継いでほしいで

す。

しっかりと研修され、技術面だけでなく患者の気持ちがよく分かる素晴らしい医師になられることを願って

います。

職員の方々の対応に大変感謝しております。ありがとうございました。お世話になりました。

とても素晴らしいことと思います。質の高い医師が育っていくでしょう。

制度そのものを知りませんでした。大切なシステムですね。よろしくお願いします。

紹介状で永生クリニックからこちらに来ました。初めて皮膚科に入り『乳腺科』に行き、医師から「〇〇で

すよろしく」と言われてびっくりしました。こちらの方が頭が下がりました。入室してから次々と看護師さん

が来まして説明を受けましたが、とても丁寧な説明で気持ち良く受け答え出来ました。安心して手術をお

まかせ出来そうです。ありがとうございます。

臨床研修において、優秀な医師を多く育てる事を期待しています。

病院内全体に若い方が多いと感じました。期待しています、頑張って下さい。



・

・

・

私自身の診療に関し、研修医が参加（立合って）しているのかが不明。当該研修には賛成です。良質な

医療行為の向上に期待しています。

社会のニーズに応えるすばらしい医師を育成して下さい。一市民として応援します。貴院の発展を祈り

ます。

医師不足が問題になっている中、貴医大の取り組みはとても良いと思います。又、全職員（研修医含

む）の行動はしっかりしており、素晴らしいと思います。今後共頑張ってください。


